

OLIMPIADA DE LIMBI ROMANICE - LIMBA FRANCEZĂ

Etapa locală

Proba scrisă

18 februarie 2025

CLASA A VIII-A INTENSIV (4-6 ore)

TOATE SUBIECTELE SUNT OBLIGATORII.

TIMP DE LUCRU: 2 ORE

NU SE ACORDĂ PUNCTE DIN OFICIU.

SUBJECTUL I Compréhension écrite / 30p

Lisez attentivement le texte suivant :

« L'adolescence est une tempête sympathique »

La Maison de Solenn, ou Maison des adolescents de l'hôpital Cochin (Paris), accueille et soigne depuis 20 ans les adolescent(e)s souffrant de dépression ou de troubles du comportement alimentaire. Okapi a rencontré la pédopsychiatre Marie-Rose Moro. Elle dirige le lieu depuis 2008 et éprouve toujours la même fascination pour l'adolescence...

Okapi : Vous dites que l'on n'aime pas assez les ados. Pourquoi, selon vous ?

M. R. M. : Les adultes ont beaucoup de clichés sur les adolescents : ils les trouvent trop mous, trop fainéants, trop violents, trop ceci ou pas assez cela... Alors qu'en vrai, les jeunes sont tellement plus engagés et cultivés que nous ! En France, on a aussi une vision très pessimiste de l'avenir. À l'école ou à la maison, on n'arrête pas de dire aux ados qu'ils/elles ne pourront jamais faire tel ou tel métier ou mener à bien tel ou tel projet. Pour les aider à grandir, il faudrait plutôt les encourager !

Okapi : Qu'est-ce qui vous intéresse chez eux ?

M-R. M. : *Les ados me fascinent ! Je ne laisserai personne dire que l'adolescence, c'est facile. Au contraire... Plus qu'une transition, je trouve que cette période de la vie ressemble un peu à des montagnes russes : notre corps change, on cherche notre identité... Disons que c'est une "tempête sympathique" !*

Okapi : Est-ce que les ados vont plus mal aujourd’hui qu'avant ?

M-R. M. : À la Maison de Solenn, un lieu où l'on écoute et où l'on soigne les jeunes, on observe que les adolescent(e)s souffrent de plus en plus de troubles psychiatriques. Beaucoup développent des troubles du comportement alimentaire : anorexie ou boulimie. Mais cette anxiété date d'avant le Covid... Difficile d'expliquer la cause de tous ces maux. Aujourd'hui, et plus qu'avant, les ados sont isolés. Au collège, c'est un peu chacun pour soi ! (...)

(adapté d'après <https://www.bayard-jeunesse.com/infos/actualites/marie-rose-moro-adolescence-est-une-tempete-sympathique/>, 8 févr. 2025)

Répondez aux questions suivantes:

A. Choisissez la réponse correcte (4x2.5p=10p) :

B. Vrai ou faux ? Justifiez votre réponse : (4x2.5p=10p)

	Vrai	Faux
a) Les adultes sont trop exigeants avec les adolescents. Justification :		

b) Selon Marie-Rose Moro, l'adolescence constitue une période simple de la vie. Justification :		
c) Les ados vont mieux aujourd'hui qu'il y a 20 ans. Justification :		
d) C'est la pandémie de Covid qui a surtout influencé la santé des jeunes. Justification :		

C. Relisez le texte et répondez aux questions suivantes : (4x2.5p=10p)

1. Quels sont les sentiments ressentis par Marie-Rose Moro à l'égard des adolescents?
2. Quel conseil donne-t-elle aux adultes dans leur relation avec les ados?
3. Pourquoi l'adolescence ressemble-t-elle à une montagne-russe ? (2 réponses)
4. Comment les jeunes se sentent-ils au collège ?

SUBIECTUL al II-lea Structures linguistiques / 30p

Lisez le texte ci-dessous et choisissez la bonne réponse pour le compléter : (10x3p=30p)

En arrivant en 6^e, j'ai (1) l'impression que le monde (2) enfin à moi ! Mes profs étaient passionnants. Deux m'ont particulièrement (3).....: un prof de français, qui faisait de super jeux de mots, et un prof d'anglais, (4) avait organisé une sortie à Paris. J'ai adoré mes années collège. Et en même temps, cela m'a un peu traumatisée... Là-bas, je me suis fait beaucoup (5) amis, dont deux super copines. L'une d'elles était très extravertie. Elle (6)..... un fort caractère et adorait la poésie. L'autre était beaucoup plus réservée... En 3^e, elle est partie brutalement. On n'a (7) su où et pourquoi. Autour de nous, les adultes étaient également très surpris et n'ont pas réussi à nous (8) parler et à retrouver ses traces. Son départ m'a rendue (9) triste que je l'ai effacée de ma mémoire... C'est lors d'une consultation avec un jeune patient, qui vivait aussi un drame, que je (10) suis souvenue de cet événement.

(<https://www.bayard-jeunesse.com/infos/actualites/marie-rose-moro-adolescence-est-une-tempete-sympathique/>, 8 févr. 2025)

(1)	a. fait	b. passé	c. eu	d. été
(2)	a. s'ouvrira	b. s'ouvrirait	c. s'ouvre	d. s'est ouvert
(3)	a. marquer	b. marques	c. marquent	d. marquée
(4)	a. qui	b. que	c. dont	d. où
(5)	a. de	b. des	c. du	d. d'
(6)	a. a	b. avait	c. a eu	d. va avoir
(7)	a. rien	b. personne	c. jamais	d. plus
(8)	a. le	b. en	c. y	d. les
(9)	a. tellement	b. moins	c. autant	d. fort
(10)	a. lui	b. la	c. nous	d. me

SUBIECTUL al III-lea Production écrite / 40p

Vous avez lu le texte sur l'adolescence et vous écrivez un **e-mail** à un/e ami/e pour lui en parler. Vous mentionnez les troubles de cette étape de la vie, ce que Marie-Rose Moro croit des ados et ce qu'elle fait pour eux. Vous donnez votre **avis** sur le thème, en vous servant de votre propre expérience. Votre nom est **Juliette/Julien**. (120-140 mots)

N.B. Règle de décompte des mots : est considéré comme mot tout ensemble de signes placé entre deux espaces : « c'est-à-dire » = 1 mot ; « un bon sujet » = 3 mots ; « je ne l'ai pas vu depuis avant-hier » = 7 mots.